

plupart, de célébrer la sainte messe. Outre l'immense consolation qu'on leur procurera, que de grâces découleront de ces messes supplémentaires pour notre patrie, pour notre armée, et pour toutes les familles qui auront contribué à fournir un autel de plus."

Déjà, en septembre dernier, l'Association de Notre-Dame du Salut pouvait, dans un rapport officiel, donner les chiffres suivants: "A ce jour, et après huit mois seulement, grâce à la générosité incomparable des catholiques, le total de la souscription dépasse la somme magnifique de 425,000 francs. Nous avons pu envoyer 2,460 autels complets et plus de 510 compléments d'autels: calices, missels, linges sacrés, etc., à 2,970 groupes de prêtres dans les armées française, belge et anglaise, qui peuvent ainsi chaque matin célébrer la messe et faire communier les soldats, sur le front occidental et au corps expéditionnaire d'Orient. Nous leur avons, en outre, envoyé 610 objets de ravitaillement, (cierges, hosties, vin de messe, etc.). Au 15 août, il restait encore 480 demandes à satisfaire, dont 150 inscrites depuis le début du mois."

Et d'autres groupements, tels l'Action Sociale de Verdun, l'Œuvre apostolique des missions à Lyon, l'Œuvre du Père Tournade à Paris, la Ligue patriotique des Françaises, l'Œuvre des campagnes, recevaient, elles aussi, des souscriptions pour la même fin. Le "Comité des Noëlites" — les jeunes lecteurs du Noël — assure à lui seul, chaque semaine, par sa générosité, cinquante mille hosties.

C'est dire que l'œuvre des autels portatifs répondait à un vrai besoin et, qu'à peine établie, elle a déjà